問. 町議会に対しての要望やご意見を記入してください。

- ・兎に角、税収入のために 若者や子育て世代の町定着を望む(本郷 50代 女性)
- ・日頃より、議員の方々の活動に感謝いたします。

一方、町行政における諸施策については、さまざまな課題が山積していますので、地区総会や集会、ボランティア等さまざまな場所に出席いただきながら、住民の方々との対話を深めるよう 心掛けていただきたいと思います。(高田 60代 男性)

・町議会の旧町村持ち回りの開催を望む。

三町村の合併より久しいが、議会の傍聴は旧本郷町、旧新鶴村住民は本庁舎へ行かないと傍聴ができない。議員数は合併時より少ないため、旧町村の議場でも開催できると思う。本郷、新鶴庁舎もまだまだ施設も古くないと思う。利用できるものは利用してほしい。たしかに「議会だより」等で内容は分かるが、議員の生の声が聴きたい。議会は「公開が原則である」を生かして!! 全て本庁舎(高田町)一極とは言わないが、本郷、新鶴の住民へもっと町政等を知る機会の巾を広げてほしい。

※支所といえば聞こえは良いが、何か本庁舎の付け足しにしか思えない感がしている。 (本郷 70代 男性)

・人口に見合った議員数見直し(16 人 \rightarrow 14 人 \rightarrow 12 人へ) 人口に見合った町職員の適正数の検討

新役場庁舎のメンテナンスは町税です。維持管理料の光熱水費の節減を図るよう議会からも進言されたい。

職員数、町施設の合理化は必然的に進むことは明らかと思いますが、本郷・新鶴の支所機能は 行政サービスを保つ観点からも残していただきたい。(高田 60代 男性)

- ・新町長で誕生して新しい美里町がスタートしました。町、議会一体となり頑張ってください。ひとつ要望があります。蟹川橋と会津大橋の中間にできた橋は出来て何年か経過しましたが若松側の土地の関係かと思われますが開通が遅れているようです。そこで、広域議員の働き、または町長が市長との話し合い、そこには国、県の予算も関係あると思います。あの橋が開通することにより経済効果、人の流れ(特に冬の蟹川の渋滞がなくなります。)一日も早く開通されますよう議員の働きに期待し、要望とします。(新鶴 80代 男性)
- ・バッチを付けていることに誇りをもて議員、議会だより議員の品格、議会としての取り組みが見えない、見えるのは
- ① 議決結果、広報紙から条例の改正、補正特別会計 etc町民は総合計画、行政改革の具体的な取り組み進行状況だ

② 議会の質問

稚拙な意見→誹謗、中傷のみ、うらみぶし→議会としてのチェック機能の欠如だ。議員としての権威、プライドはないのか

③ 議長・副議長

権限が理解できない、単なる進行役ではない。年功序列、順送りの知呆人だめ、勉強不足は明確だ。先ずは議員の資質を高めること。(新鶴 60代 男性)

- ・傍聴席を常に満席にする改革が必要!
- ① 議会(せめて一般質問だけでも)を平日の夜間(午後7時~)。あるいは、土日開催にしてほしい。平日の日中では、限定された人しか傍聴できない。
- ② 議会開催及び一般質問内容を遅くても2週間前には、回覧板等で全住民に知らせる。現在の公共施設での掲示、ホームページ掲載では足りない。回覧板が一番。
- ③ 質問・答弁の工夫が必要。最初の質問(通告)は、文章化されているので理解できるが、その後のやりとりの内容が理解しにくい。賛成か、反対か、その理由は、根拠は何か、そこが分かりにくい。
- ④ 高齢者に聞き取りやすいマイクの設定を!質問者と答弁者の胸元にもう一つピンマイクをつけると、はっきりと聞き取れるようになり、傍聴が楽しくなると思う。議員の皆さんも一度は傍聴席で体験してほしい。(本郷 60代 男性)
- ・議員さんは、地域住民の代表者です。是非、みんなの声を吸い上げて町政に届けていただきたい。ただ待っているだけでなく、意見の収集に積極的に動いていただきたい。行政と議会が一体となり、大胆でありながらもきめ細かい、誰にもメリットのある、誰もが納得のいく暮らしができるように、英知を結集してまちづくりを行ってください。(新鶴 40代 女性)
- ・会津美里町、都計によります総務課、旧企画財政経由、美里町第3次総合整備計画における同 町雀林地区の公共広域会津重点事業に絡む失却町長の在籍中に策定、施工されようとした、町単 にかこつけた中山間ほ場整備の件でありますが、この度の新町長、欠2名を加えた新体制の基で 臨んだ令和3年6月定例議会、旧町長の法を逸脱した公私文書、(個人名のため削除) 両名と只の一 度もなかった話合い、特例の話合いの場を設けるべきであった。私共の点在する農地全部を、地 目を個人国土と地目を読み変えるが肝要。なぜなら近い将来の町造りに寄与すべく公共用地とし て確保していただきたい。また、町議会において、土地基本法による、土地収用法を用いるよう 県担執行者、内堀雅雄知事に、町長より進言していただきますようお願い申し上げます。

(高田 70代 男性)

・新庁舎建設についての質問に明解な回答とは思えない。(高田 70代 男性)

(入札)

・前町長の事件について、議会として何らかの対応が必要だったと思います。当時、副町長名での文書は見ましたが、議会としての声明のようなものはありましたか?町政をチェックする機能がはたされているのか、議会のレベルが試されたと思います。町内外からの評価はどうだったの

でしょうか。新町長になり、どのように変わるのか、議会の役割をはたせるのか、注目しています。(高田 60代 女性)

・前町長の不祥事に関し、議会ではどのような話がなされ、どのような経緯で今後のことについて決まったのか町民には見えません。

もっときちんと検証すべきだと思います。(高田 60代 女性)

・今回の入札談合事件に対し、議会として調査し、対策をたてるべき。何もしないなら議会としての存在意義なし。(高田 60代 男性)